

# Ports: Plus de 2 milliards de DH engagés

• **Le gros dans la composante portuaire du projet Wessal**

• **Plusieurs concessions lancées en 2014**

LE mégaprojet Wessal Casablanca port est sur de bons rails. «Déjà à fin 2014, l'investissement réalisé a atteint 1,8 milliard de DH sur les 6 milliards pré-

vus», révèle l'ANP (Agence nationale des ports) lors de son dernier Conseil d'administration. (Cf. Edition du 2 avril 2014. [www.leconomiste.com](http://www.leconomiste.com)).

Pour le moment, les investissements engagés par l'Agence ont concerné la composante portuaire après avoir bouclé toutes les études. Les projets Wessal Casablanca port comprennent un nouveau port de pêche, un terminal de croisières, un chantier de réparation naval et un bâtiment administratif communautaire. Ces projets «ont introduire une mutation pro-

fonde de l'offre portuaire de Casablanca et de son mode d'exploitation», se félicite l'ANP.

Le port de Casablanca devrait, à moyen terme, se positionner dans le segment de la croisière. Avec à la clé une amélioration des conditions de transit. Les apports de la pêche gagneront également en volume et en qualité. «D'où la priorité accordée aux travaux de construction de la composante portuaire du mégaprojet», justifie l'Agence.

L'effort d'investissement engagé par l'ANP a concerné également plusieurs autres projets, notamment la réhabilitation des quais de commerce du port d'Agadir (120 millions de DH), le réaménagement du port d'Essaouira (120 millions), le dragage massif du port de Tan Tan (116 millions) et la réalisation de la nouvelle zone de plaisance au port d'Al Hoceïma (116 millions de DH). Dans le même élan, l'Agence a entrepris durant l'année 2014, des actions en phase avec la modernisation du processus de transit

portuaire et de gouvernance. Sont citées dans ce cadre, la mise en concession du terminal charbonnier du nouveau port de Safi, la régularisation de la concession de la Marina d'Agadir, ainsi que le lancement de plusieurs autres opérations visant la promotion des investissements privés dans le secteur portuaire.

Conjuguées à la hausse du trafic portuaire, les recettes des concessions ont ainsi participé à la consolidation des indicateurs financiers de l'Agence.

Ainsi, les réalisations au titre de l'année 2014 affichent un chiffre d'affaires de 1,41 milliard de DH, en hausse de 13,7% par rapport à l'année précédente. La valeur ajoutée s'est établie à 843,8 millions de DH et le résultat net a pratiquement doublé à 66,3 millions de DH en comparaison avec 2013. □

A. G.

Pour réagir à cet article:  
[courrier@leconomiste.com](mailto:courrier@leconomiste.com)

## Trafic record en 2014

EN 2014, l'activité des ports marocains a enregistré un trafic record de 115,1 millions de tonnes dont les trois ont été manipulés par les outils gérés par l'Agence. Ce trafic est en hausse de près de 12% en comparaison avec l'année 2013. En ce qui concerne l'activité des conteneurs, les ports gérés par l'ANP ont assuré le transit d'environ un million d'EVP, en augmentation de 4%. Une hausse tirée par la reprise de cette activité aux ports d'Agadir (11,9%) et de Casablanca (2,6%). Avec le trafic réalisé au niveau de Tanger Med, hors transbordement, le volume traité s'est élevé à plus de 1,1 million de boîtes, marquant ainsi une hausse de 9,7%. □



## • Céréales: 115 millions de quintaux contre 110

Le ministère de l'Agriculture vient de revoir les prévisions de récolte céréalière. Les chiffres définitifs font ainsi état d'une production de 115 millions de quintaux des trois principales céréales contre 110 millions annoncés initialement. Par céréale, le blé tendre vient en tête avec 56 millions de quintaux, 49% du total. Il est suivi par l'orge dont la récolte a porté sur 35 millions de quintaux (30%). Le blé dur occupe la 3e place avec une production de 24 millions de quintaux.

Trois régions, Doukkala, Chaouia et le Haouz concentrent plus de 45% de la production céréalière. Avec 16,7 millions de quintaux, les Doukkala ont plus que doublé leur récolte par rapport à la campagne précédente.

Le fait marquant de l'actuelle campagne, c'est le record réalisé par la culture du blé tendre. Le niveau atteint dépasse celui de la saison exceptionnelle de 2012-2013 qui s'était établi à 51 millions de quintaux.

Les conditions climatiques favorables conjuguées à l'utilisation des intrants (semences sélectionnées, engrais et mécanisation expliquent ces performances). Le rendement moyen a atteint 24,4 quintaux à l'hectare. □